



Inglaterra propone la celebración de un plebiscito en Las Malvinas para dilucidar la disputa sobre a quién corresponde la soberanía de dicho territorio insular.

Las Malvinas tienen una población de unos 2,700 habitantes, todos ellos ciudadanos del Reino Unido y en su mayoría miembros de las Fuerzas Armadas inglesas. ¿Alguien duda del resultado de un “plebiscito” celebrado bajo dichas condiciones? Obviamente Argentina objeta la validez del mecanismo propuesto por los invasores y reclama el derecho natural a la integridad nacional de su territorio.

Algo similar ocurre en Puerto Rico. Los anexionistas proponen un “plebiscito” que es un palo empujado por las dos puntas. Está diseñado para dividir las fuerzas de afirmación nacional, llevar al independentismo al matadero y provocar un resultado artificial que dé la impresión de que hay una abrumadora mayoría de puertorriqueños que abrazan la anexión a Estados Unidos como salida al colonialismo. Cuesta trabajo entender la lógica de algunos independentistas que en aras de darle un golpe al ELA colonial, le otorguen legitimidad al anexionismo como opción descolonizadora.

## **Puerto Rico mirando al Sur: Puerto Rico y Las Malvinas**

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH

Jueves, 16 de Febrero de 2012 17:28 - Última actualización Martes, 21 de Febrero de 2012 17:11

---

Las Jefas y los Jefes de Estado y de Gobierno de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), reunidos en Caracas, Venezuela, los días 4 y 5 de febrero de 2012, expresaron su más firme respaldo al derecho inalienable del pueblo de Puerto Rico a su autodeterminación y su plena independencia.

Recordaron que Puerto Rico es una nación latinoamericana y caribeña, con su propia e inconfundible identidad e historia, cuyos derechos a la soberanía son violados por la tutela colonial de Estados Unidos impuesta desde hace más de un siglo.

Los Jefes de Estado reclamaron la libertad de los prisioneros políticos puertorriqueños que sufren condena por luchar a favor de la independencia y la autodeterminación de Puerto Rico, entre ellos el compañero Oscar López, quien ha permanecido encarcelado injustamente durante treinta y un años.

Destacaron, además, que la causa de la independencia de Puerto Rico es un asunto que concierne a la región de América Latina y el Caribe y a sus foros de concertación y cooperación política, en especial la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

“La declaración especial sobre Puerto Rico” acordada por los países del ALBA, constituye para el independentismo puertorriqueño un acontecimiento de suma importancia que nos llena de satisfacción y esperanza. Nos parece una adecuada rectificación, tomando en consideración que durante la reunión fundacional de la CELAC, celebrada en Caracas el pasado mes de diciembre, la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, expresó que “la última colonia que queda en este hemisferio es Las Malvinas”. En aquel momento imperó el silencio. Ningún mandatario aclaró la inexactitud expresada por la distinguida Presidenta.

De la misma forma en que Las Malvinas son parte de Argentina y del continente suramericano, Puerto Rico es parte integral del Caribe y Latinoamérica. Hemos 8 millones de puertorriqueños en el Planeta, de los cuales 4 millones viven en la isla nación. Si la presencia del tema de Las Malvinas en la CELAC está justificada, la ausencia de Puerto Rico en los debates de dicho foro o de cualquier conclave latinoamericano es inaceptable y antihistórico.

El Movimiento Independentista Nacional Hostosiano se apresta a desarrollar una campaña de educación internacional sobre lo fatulo y fraudulento del plebiscito que se llevará a cabo el próximo noviembre con miras a disipar confusiones en la comunidad internacional que puedan afectar la solidaridad que hasta hoy hemos logrado con la causa de la descolonización e independencia de Puerto Rico.

Por lo pronto el MINH ha anunciado que no le reconocemos validez al propuesto plebiscito; que es un engaño, un fraude y una trampa que lejos de adelantar el proceso descolonizador lo atrasará. Insistimos en la Asamblea Constitucional de Estatus según propuesta por el Colegio de Abogados de Puerto Rico. Por todo lo anterior, hemos hecho un llamado a romper la papeleta del plebiscito para negarle legitimidad a dicho plebiscito, denunciar su engaño y protestar por el desgobierno y los abusos cometidos contra nuestro pueblo.

## **Puerto Rico mirando al Sur: Puerto Rico y Las Malvinas**

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH

Jueves, 16 de Febrero de 2012 17:28 - Última actualización Martes, 21 de Febrero de 2012 17:11

---

*\*Puerto Rico mirando al Sur: Columna del MINH en Correo del Orinoco, Venezuela. (Versión ampliada)*